

Súper nota.

Nombre del docente: Dr. Manuel Eduardo Gómez López .

Nombre del alumno: Katia Marlen Espinosa Sánchez.

Tema: Choles.

Parcial: 3er. Parcial.

Materia: Antropología médica.

Licenciatura: Medicina humana.





LOS CHOLES.

Viernes 09 de junio del 2023.

Etimología.

Los choles son los winik, del vocablo maya que significa "hombre, varón". Son "los milperos", los hombres creados del maíz que viven y explican su existencia en torno al maíz, alimento sagrado otorgado por los dioses, principio y fin de la vida, y eje central de su concepción del mundo.



Ubicación.

Se encuentran en el estado de Chiapas, en los municipios de Tila, Tumbalá, Sabanilla, Catazajá, La Libertad, Salto de Agua, Palenque, Ocosingo, Yajalón, Huitiupán y Chilón. Una parte de ellos también se encuentran en Yucatán.



Para los mayas, el origen de los males y las enfermedades estaba íntimamente relacionado con los aspectos morales y religiosos. La principal creencia era que éstas provenían del enojo de los dioses, sin embargo también se contemplaba la presencia de "malo" que se usaba para las enfermedades más mortales.



La lengua originaria Chol es la familia de la lengua maya y junto con el chontal y el chortí, forma el grupo cholano.



Salud.

La fortaleza de los tratamientos de las enfermedades residía principalmente en el uso de las hierbas, sin embargo también empleaban métodos complementarios tales como el sangrado mediante el uso de sanguijuelas o utilizando colmillos secos de víbora de cascabel, el punzado con espinas de puerco espín, pescado o maguey.



Su número de habitantes actual es de 115,000, de los cuales mas de la mitadno habla español. El grupo chol representa el 12.5% de la población total de lengua indigena.

